

Conclusions du 3ème atelier des contributeurs Mai 2013, Paris

Thème 1 : « Retour d'expérience »

Thème 2 : « Appropriation du projet par Haïti »

Thème 3 : « prévisions 2013 – 2014 »

Thème 1 : retour d'expérience

KAL-Haïti est une **ressource** et non pas un projet au sens strict du terme. KAL-Haïti permet d'avoir accès à des données d'observation de la terre et il ne s'agit en aucun cas d'un Système d'Information Géographique « métier » finalisé.

Cette ressource évolue en fonction des projets proposés et développés dans la continuité des ateliers de rencontre entre porteurs de projets et acteurs proches des usagers. Elle a permis de réaliser **différents prototypes d'applications** et d'animer des échanges entre différents types d'acteurs

Les participants haïtiens, ou ceux ayant un contact direct en Haïti, ont regretté que cette base/ressource ne soit pas mieux connue en Haïti.

Thème 2 : appropriation par Haïti

Un certain décalage a été noté entre la partie 'activités de recherche' et l'applicabilité du travail en Haïti. Une façon d'y remédier serait de monter des **projets de recherche en coopération** avec les universités haïtiennes et qui s'appuieraient sur la BD KAL-Haïti.

Tous les participants ont noté l'importance de faire connaître le projet en Haïti en associant en particulier :

- Les **universités**, puisque c'est à l'origine et avant tout un programme de recherche ;
- Les **collectivités locales**, car ce sont elles qui sont les bénéficiaires des contributions réalisées ;
- Le **CNIGS**, en tant qu'organisme d'état gérant les aspects liés à la télédétection ;
- Le **CIAT**, entité ayant reçu un mandat national pour la mise en œuvre de l'aménagement du territoire.

Thème 3 : prévisions 2013 - 2014

La mission prévue en Haïti en septembre 2013 a été considérée comme primordiale, à la fois pour présenter KAL-Haïti sur place mais également pour **créer une dynamique** pour les années post-ANR à venir. Le public visé doit être aussi large que possible, touchant à la fois les institutionnels, les universités les collectivités locales .

Il est proposé que KAL-Haïti puisse servir également de **support à l'aménagement du territoire**, à partir des travaux réalisés autour de la cartographie du bâti, ainsi qu'à la **gestion des zones littorales**, dont les participants ont fait état de l'existence de forts enjeux

Le volet **recherche / R&D** de KAL-Haïti doit rester important. Il est à l'origine et au cœur du projet et sera maintenu grâce à l'intégration du site Haïti dans le dispositif Kalideos du CNES, en post ANR.